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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR 

 

 

Aos 09 (nove) dias do mês de março de 2012, na sala de Reuniões do Gabinete da 

Reitoria, às 14h30m, se reuniram os seguintes membros do CONSUP:  

O Magnífico Reitor do Instituto Federal de Rondônia, Professor Raimundo Vicente Jimenez, 

Presidente do CONSUP; Professora Maria Fabíola Assumpção Santos e Professor Uberlando 

Tiburtino Leite, Representantes Titulares dos Diretores-Gerais de Campi; e os Conselheiros 

Flávio Araújo Teixeira, Renata Jeremias Rocha, Dauster Souza Pereira, Deusinei Rocha de 

Souza, Valéria Lúcia da Silva Oliveira, Tayane Alves de Melo. O Conselheiro Bispo, 

Representante Titular do MEC e Relator de 04 (quatro) processos nesta reunião justificou sua 

ausência devido agenda programada anteriormente. Sendo assim, seus processos foram 

repassados à Conselheira Maria Fabíola Assumpção Santos. A Conselheira Neiva Moreira, 

Representante Titular dos Docentes, não pôde comparecer à reunião, pois encontra-se de 

férias, sendo representada pelo Conselheiro Dauster Souza. O Diretor de Desenvolvimento de 

Ensino da PROEN, Sérgio Francisco Loss Franzin, foi convidado pelo Presidente do 

Conselho a participar da reunião. 

O Presidente do Conselho deu início à reunião, dando as boas vindas e agradecendo a 

Deus a presença de todos, principalmente daqueles que se deslocaram de outros municípios 

Dos informes da Presidência: Pontuou 05 (cinco) informes como se segue: 

1) Falou da posse do novo Secretário da Setec/MEC, Sr. Marco Antônio de Oliveira, e de 

sua apresentação no CONIF, ocorrida durante a 1ª Reunião Extraordinária do Conselho, em 

Brasília/DF. O Secretário reconheceu a importância das demandas apresentadas pelo Conif 

para a consolidação da expansão da Rede e garantiu o cumprimento de agenda de trabalho 

para solucionar pendências, destacando a competência das instituições da Rede na oferta do 

Programa. Identificou ainda junto aos Reitores, os principais gargalos para tentar equacionar 

as questões consideradas emergenciais. Segundo o Presidente do CONSUP, o Secretário 

Marco Antônio, garantiu que manterá uma relação mais próxima e articulada com o Conif, 

por meio de reuniões periódicas. Os tópicos destacados durante a reunião: a) Infraestrutura: 

o CONIF apresentou o cenário atual, que abrange obras e outros pontos indispensáveis para o 



bom funcionamento das instituições, e anunciou que apresentará à Secretaria de Educação 

Profissional e Tecnológica um levantamento detalhado das necessidades da Rede em 

infraestrutura. b) Gestão de pessoas: CONIF expôs o déficit de códigos de vaga e a 

defasagem das carreiras como um todo, em particular a progressão DI-DIII, como pontos 

críticos da gestão de pessoas, solicitando soluções urgentes. O Ministério da Educação 

acompanha a tramitação no Congresso Nacional e trabalha pela aprovação dos Projetos de Lei 

2.203/2011 e 2.134/2011, que tratam da carreira e da criação de cargos, respectivamente. 

2) Falou também sobre o novo Campus do IFRO, o Campus Guajará-Mirim; 

sobre o andamento das obras do IFRO, destacou que somente a Reitoria e o novo Campus não 

ficarão prontos este ano. Os demais Campi estarão prontos até o final de 2012. 

3) Parabenizou os Campi Colorado do Oeste e Ji-Paraná sobre o reconhecimento 

dos Cursos de Nível Superior. O Campus Colorado do Oeste com os Cursos Superiores de 

Tecnologia em Gestão Ambiental e em Laticínios, e Curso de Licenciatura em Biologia. Já o 

Campus Ji-Paraná com o Curso de Licenciatura em Química. 

4) Compartilhou com os membros do Conselho que alunos do Campus Porto 

Velho que venceram a Olimpíada de lançamento de foguetes, realizada durante a XIV 

Olimpíada Brasileira de Astronomia e Astronáutica (OBA) e da V Olimpíada Brasileira de 

Foguetes (OBFOG); já os alunos do Campus Ariquemes venceram em 1º, 2º, 9º e 16º lugar na 

7ª Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas (OBEMEP 2011). Este ano serão 

investidos no IFRO cerca de R$ 1 milhão para os projetos de Pesquisa e Extensão. 

5) Discorreu sobre o Mestrado em Educação na Área Agrícola, uma parceria entre 

Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), com os Institutos Federais de 

Rondônia (IFRO) e do Acre (IFAC), com 30 vagas, sendo 18 para os servidores do IFRO e 12 

para o IFAC. O Mestrado tem previsão de incio para dia 23/abril/ 2012. 

6) Falou sobre os números do IFRO e seu crescimento: 8 unidades; 4.591 alunos 

nos cursos presenciais; 2.568 alunos nos cursos a distância, totalizando 7.159 alunos; 8 mil 

vagas nos cursos FIC e 320 alunos nos cursos de Especialização. 4 modalidades de cursos, 

sendo: 9 Técnicos Integrados; 9 Técnicos Subsequentes; 8 Graduações e 8 Pós-Graduações. 

Possui 189 Projetos de Iniciação Científica e 04 Projetos de Cooperação Internacional. 

Orçamento Global de R$ 62.757.566,00. O IFRO conta hoje com mais de 400 servidores.    

Antes de iniciar a ordem do dia, o Conselho deliberou sobre as Atas da 5ª e 6ª Reuniões, 

realizadas em 2011. Aprovadas sem ressalvas. 

 

 

 

  



Ordem do dia: 

1) Processo 23243.002050/2011-35: Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em 

Física – Campus Porto Velho: Com a palavra a Relatora Maria Fabíola, que fez um breve 

relato sobre o curso. Do mérito: o PPC atende toda a legislação e diretrizes vigentes. A 

Relatora falou ainda sobre a necessidade do curso em Rondônia e carência de profissionais 

dentro da área. Seu parecer foi favorável. O Projeto foi submetido à apreciação do Conselho. 

Aprovado sem ressalvas. 

2) Processo 23243.002259/2011-07: Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em 

Matemática – Campus Vilhena. Ainda com a palavra, a Relatora Maria Fabíola fez um breve 

relato sobre o curso. Do mérito: o PPC atende toda a legislação e diretrizes vigentes. A 

Relatora falou ainda que, assim como Física, Matemática também sofre com a carência de 

profissionais na área. Ressaltou ainda que a Comissão responsável fez um levantamento junto 

à SEDUC/RO sobre a necessidade e demanda de profissionais na área de Física. Seu parecer 

foi favorável. Submetido à apreciação do Conselho, foi aprovado sem ressalvas. 

3) Processos 23243.002260/2011-23 e 23243.002267/2011-45: Projeto Pedagógico do 

Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas – Campi Ariquemes e Colorado do Oeste: Com 

a palavra, o Conselheiro Dauster Souza, que fez um breve relato dos cursos. O Relator 

apresentou algumas observações quanto à forma do projeto e solicitou que fossem feitas 

pequenas alterações, porém é de parecer favorável, uma vez que o Projeto atende à legislação 

e diretrizes vigentes. Aberto para discussão do Conselho. O Conselheiro Uberlando Tiburtino 

falou sobre a importância do curso em Ariquemes, visto que a demanda é grande no 

município. O Projeto foi aprovado por unanimidade. 

4)  Processo 23243.002036/2011-31: Projeto Pedagógico do Curso Técnico Integrado 

em Química – Campus Porto Velho. Ainda com a palavra, o Relator Dauster fez um breve 

relato sobre o projeto. Após discussão do Conselho, foi aprovado sem ressalvas. 

5) Proc. 23243.002258/2011-54: Calendário Acadêmico Pós-Greve dos Campi Colorado 

do Oeste e Vilhena. A Conselheira Relatora Renata Rocha fez um breve relato sobre a 

necessidade da alteração nos calendários. Falou sobre a greve ocorrida em 2011, e que os 

Campi afetados foram Vilhena e Colorado do Oeste. Considerando a proposta apresentada 

pelos Campi bem como Parecer da PROEN, que posicionou-se favoravelmente à aprovação 

pelo Colegiado. Colocado o assunto em discussão, a Conselheira Fabíola, também Diretora-

Geral do Campus Vilhena, afirmou que a Unidade sob sua direção ficou apenas 23 dias de 

greve, mas conseguiu cumprir o Calendário Acadêmico no dia 29/12/2011. Já o Conselheiro 

Flavio, servidor do Campus Colorado do Oeste, disse que também conseguiram cumprir o 

Calendário no final de fevereiro/2012. Aprovado sem ressalvas. 



6) Processo 23243.001928/2011-15: Plano Anual de Auditoria Interna do IFRO – 

PAINT 2012. O Conselheiro Flávio Araújo, relatou que o PAINT 2012 foi elaborado pela 

então Auditora Interna do IFRO, a servidora Cheyenne Bronstrup Santana, e respeita e atende 

toda legislação vigente. O Presidente do Conselheiro ressaltou que o Plano foi aprovado pela 

CGU. Aberto para discussão. Aprovado sem ressalvas. 

7) Processo 23243.002097/2011-07: Projeto Pedagógico do Curso de Pós-Graduação 

Lato Sensu em Geoprocessamento Ambiental – Campus Colorado do Oeste. O Relator 

Uberlando Tiburtino fez um breve relato sobre o curso. O PPC obedece à legislação 

educacional vigente, além das normas internas do IFRO, além de atender a uma grande 

demanda por profissionais nessa área de formação. Parabenizou a equipe responsável pelo 

projeto. Aberto para discussão. Aprovado sem ressalvas. 

8) Processo 23243.002213/2011-80: Projeto Pedagógico do Curso de Pós-Graduação 

Lato Sensu em Informática na Educação – Campus Ariquemes. O Relator Uberlando 

Tiburtino fez um breve relato sobre o curso e sobre a demanda no Campus Ariquemes. 

Ressaltou que este PPC foi baseado no projeto já em andamento no Campus Ji-Paraná. 

Atende à legislação vigente. Seu parecer foi favorável à aprovação do projeto. O Conselheiro 

Dauster Souza destacou a grande relevância para a comunidade desse curso de Pós-Graduação 

em Informática. Aberto às discussões, o Projeto foi aprovado sem ressalvas. 

9) Processos 23243.002261/2011-78 e 23243.002262/2011-12: Projeto Pedagógico do 

Curso Técnico Integrado em Edificações – Campi Porto Velho e Vilhena. A Relatora Maria 

Fabíola fez um breve relato sobre ambos os projetos, já que se tratam da mesma matriz, e que 

são uma reformulação de projetos já existentes. Falou sobre a importante ajuda do prof. Ilço 

Ribeiro, do IFMT, decisiva e essencial à reformulação dos projetos. A nova proposta 

apresenta-se muito consistente e atende à legislação vigente. Aprovado sem ressalvas.    

10) Processos 23243.002263/2011-67 e 23243.002264/2011-10: Projeto Pedagógico do 

Curso Técnico Subsequente em Edificações – Campi Porto Velho e Vilhena. Ainda com a 

palavra, a Relatora Maria Fabíola fez um breve relato sobre ambos os projetos, já que se 

tratam da mesma matriz, e que são uma reformulação de projetos já existentes, assim como o 

Curso Técnico Integrado em Edificações. Atende à legislação vigente. Aprovado sem 

ressalvas.    

11) Processo 23243.002098/2011-43 e 23243.002265/2011-56: Projeto Pedagógico do 

Curso Técnico Integrado em Agropecuária – Campi Ariquemes e Colorado do Oeste. A 

Relatora Deusinei Rocha fez um breve relato sobre os cursos, destacando que os projetos 

atendem à legislação vigente e às normas do IFRO. Sugeriu apenas alterações na estética do 

Projeto, que serão corrigidas pela PROEN. É favorável à reformulação do projeto. Após 

discussão, foi aprovado sem maiores ressalvas.  



12) Processo 23243.002266/2011-09: Projeto Pedagógico do Curso Técnico Subsequente 

em Agropecuária – Campus Cacoal. A Relatora do processo, Conselheira Valéria Lúcia, em 

seu relato, falou sobre a importância da Agropecuária no Estado de Rondônia e, 

principalmente, no município de Cacoal. Solicitou a atualização dos dados constantes do 

projeto, conforme informações atuais fornecidas pelo IDARON. Questionou sobre o horário 

do curso, por ser noturno e como ocorrerão as aulas práticas. O DDE Sérgio Loss justificou 

que os laboratórios de aulas práticas possuem lâmpadas, o que não impede o desenvolvimento 

das aulas. Além disso, as aulas podem ocorrer aos sábados, diurnamente. A Relatora ressaltou 

que o projeto atende à legislação vigente e normas regulamentares do IFRO. É favorável à 

reformulação do projeto. Aberto para discussão. Aprovado sem maiores ressalvas.  

13) Processo 23243.002219/2011- 57: Estrutura Organizacional do Instituto Federal de 

Educação, Ciência e Tecnologia de Rondônia – Campus Cacoal: passada a palavra ao relator 

do processo, Prof. Jimenez, que fez um breve relato sobre a estrutura do Campus. Falou sobre 

a necessidade da alteração. Falou ainda sobre a estrutura organizacional antiga do Campus 

Avançado Cacoal, que contava apenas com 01 CD-03, 02 FG-01 e 02 FG-02. Após muitas 

reuniões e negociações com a SETEC, foram liberadas novas funções para o Campus, o que 

alterou sua estrutura organizacional, aumentando para 01 CD-03, 03 FG-01 e 07 FG-02. Falou 

também sobre a reformulação da estrutura geral do IFRO futuramente. A Conselheira Renata 

questionou sobre a Coordenação de Pesquisa e Extensão – FG1, que poderia ser alterada para 

Coordenação-Geral de Pesquisa e Extensão, uma vez que a mesma apresenta uma FG-1. O 

Relator justificou que esta Coordenação não possui coordenações vinculadas a ela e que a 

estrutura do Campus é provisória. Aberto para discussão. Aprovado sem ressalvas. 

CONSIDERAÇÕES FINAIS 

Aberto o momento para as considerações finais. A Conselheira Tayane Melo questionou 

sobre problemas de energia que estão ocorrendo no Campus Colorado do Oeste. O 

Conselheiro Flávio, representante dos TAEs, explicou que o problema é na estrutura da rede 

de energia, mas que a situação está parcialmente resolvida. O Presidente do Conselho 

solicitou ao Conselheiro Flávio que averigue a situação junto ao Diretor-Geral do Campus 

Colorado do Oeste e posteriormente repasse a informação à Reitoria. O Conselheiro Flávio 

questionou sobre a proposta das 30 horas semanais para o IFRO. O Presidente do Conselho 

informou que, até o dia 13/03/2012, estará sendo designada uma comissão intercampi e um 

representante do SINASEFE para proceder aos estudos de viabilidade de implantação do 

regime de 30 horas semanais em alguns setores das unidades, de acordo com a legislação 

pertinente. Não havendo mais nada a tratar, às 17h40m, o Magnífico Reitor e Presidente do 

CONSUP agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e eu, Carla Adriele 



Ramos Coêlho, lavrei a presente Ata, que será assinada por mim e pelos demais membros 

presentes do Conselho Superior. 
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